

RAPPORT MORAL 2024

Bonjour à toutes et à tous,

Merci d'être présents aujourd'hui pour cette assemblée générale de l'USEP 73.

Dans le contexte national et international actuel, il est plus que jamais essentiel de renforcer les liens qui nous unissent. L'école joue un rôle central pour transmettre les valeurs de solidarité, de respect et de coopération.

C'est dans cette mission que l'USEP trouve tout son sens. Bien plus qu'une simple association sportive, elle est un acteur éducatif à part entière, qui s'inscrit pleinement dans les objectifs de l'école. À travers la pratique physique et sportive, l'USEP permet aux enfants de vivre des expériences collectives, de développer le goût de l'effort, la capacité à coopérer, à se respecter, à s'exprimer.

Mais l'USEP va plus loin encore : elle relie le sport aux autres domaines d'apprentissage. En ce sens, elle contribue à une éducation globale, où le corps et l'esprit sont mobilisés ensemble.

Dans un monde qui a besoin de plus de liens, de sens et d'espoir, l'USEP est une réponse concrète, joyeuse et engagée. Et c'est ensemble, avec vous – enseignants, parents, bénévoles, partenaires – que nous continuerons à faire vivre ces valeurs.

Depuis l'assemblée extraordinaire du 15 octobre, le bureau a été entièrement renouvelé. De mon côté, je continue à prendre mes repères dans mon rôle de présidente, avec beaucoup d'enthousiasme. En relisant les rapports des années passées, j'ai mesuré le chemin parcouru... mais aussi les défis qui restent devant nous.

Avant de parler de nos actions locales, je voulais vous dire un mot sur le **congrès national de l'USEP** auquel j'ai participé avec Emmanuel Prieur. Nous avons découvert le **nouveau projet sportif fédéral**, qui servira de feuille de route pour les années à venir, au niveau national, régional et départemental. Ce fut aussi un moment riche d'échanges avec d'autres comités, très utile pour s'inspirer et avancer.

Un nouveau souffle pour l'USEP 73

Cette année, notre comité a retrouvé un vrai élan, en grande partie grâce à la **création d'un poste de chargé de mission à mi-temps**, financé par la DSDEN. Cela a permis :

- d'ouvrir de **nouveaux secteurs** (comme la CCLA et les Hauts de Chambéry),
- d'**organiser plus de rencontres sportives** et d'augmenter le nombre de licences

C'est un soutien fort du DASEN, que nous remercions sincèrement.

Autre bonne nouvelle : certains enseignants investis dans l'USEP ont reçu **une reconnaissance financière** pour leur engagement sous forme d'HSE. C'est un vrai signal positif !

Une année bien remplie

Malgré quelques soucis de météo, **la grande majorité des rencontres ont eu lieu**. Le nombre de licences est en hausse, proche des niveaux d'avant le Covid.

Nous avons aussi testé de **nouvelles idées** : par exemple, la "**rando-contée**", très appréciée, surtout par les maternelles. Et les **Trappeurs de la Féclaz** ont fait leur grand retour ! Un nouveau trappeur a aussi vu le jour à Bessans.

Par contre, les **déplacements deviennent plus difficiles** pour certaines écoles à cause du **coût des transports**. C'est un vrai frein. D'où l'importance de continuer à **proposer des rencontres locales**, accessibles à tous.

Merci à nos bénévoles

Tout cela n'aurait pas été possible **sans vous, les bénévoles**. Votre aide, vos sourires, votre temps donné : c'est ça qui fait vivre l'USEP. Vraiment, **merci du fond du cœur**.

Nous avons aussi participé à la mise en place des **30 minutes d'activité physique quotidienne** dans les écoles, en diffusant des fiches simples via la newsletter de la DSDEN.

Une situation financière à surveiller

Côté finances, même si la situation s'améliore, **nous restons en déficit**.

Heureusement, la **FOL nous soutient** et on les remercie vivement. Mais on ne peut pas rester comme ça. Il faut **réfléchir ensemble à un nouveau fonctionnement**.

Plusieurs idées sont sur la table :

- l'USEP nationale va nous aider à analyser nos comptes,
- nous préparons une **classe de découverte** qui pourrait nous permettre de proposer de nouvelles façons de pratiquer le sport scolaire à l'USEP et d'apporter une nouvelle ressource.
- et nous souhaitons rédiger une **convention avec la FOL** pour sécuriser leur soutien.

Et maintenant ?

L'USEP 73 est en train de se reconstruire sur de bonnes bases. Il y a une vraie **énergie collective**, et ça fait plaisir à voir !

Pour continuer, on aura besoin de **chacun d'entre vous** : enseignants, parents, bénévoles, partenaires... Votre présence, votre aide, vos idées sont précieuses.

Ensemble, on peut faire encore plus pour faire bouger les enfants, créer du lien, et faire vivre les valeurs de l'USEP.

Merci à tous pour votre engagement !